

Das KSBL startet ab Anfang Mai im Laufental mit «Hospital at Home»

Mit dem Pilotprojekt «Hospital at Home» reagiert das Kantonsspital Baselland (KSBL) auf die bevorstehende Streckensperrung der SBB im Laufental. Mit dem Angebot wird das KSBL ab Anfang Mai während der kommenden Monate der Bevölkerung vor Ort zuhause eine gleichwertige Behandlung wie im Spital anbieten können. Eine weitere pragmatische Innovation des KSBL in Zusammenarbeit mit Partnern und der Politik.

Was ist «Hospital at Home»?

«Hospital at Home» ist eine international etablierte, innovative Versorgungsform. Patienten und Patientinnen können damit vor Ort zuhause eine gleichwertige Behandlung wie im Spital erhalten. Die spitaläquivalente medizinische, pflegerische und therapeutische Betreuung im eigenen Heim oder im Alters- und Pflegeheim erfolgt individuell und rund um die Uhr durch das Team des Kantonsspitals Baselland.

An wen richtet sich «Hospital at Home»?

Die neue Versorgungsform richtet sich vorwiegend an internistisch erkrankte Patientinnen und Patienten, die eine spital-stationäre Behandlung benötigen und bei denen die medizinische Versorgung zuhause einen deutlichen Mehrwert gegenüber der stationären Spitalversorgung bieten kann. Zudem steht das Angebot vorerst ausschliesslich Personen mit Wohnsitz im Laufental zur Verfügung.

Wann startet «Hospital at Home» im Laufental?

Das Projekt startet ab Anfang Mai. Die medizinische Versorgung zuhause ist ab diesem Termin möglich.

Wie funktioniert «Hospital at Home»?

1. Die Hausärztin / der Hausarzt oder die Notfallstation im KSBL oder eine Notfallstation der Umgebung weist die Patientin / den Patienten Hospital at Home zu.
2. Unser Team beginnt am selben Tag mit der Behandlung bei der Patientin / dem Patienten zuhause.
3. Tägliche medizinische Betreuung durch mehrfache Besuche vor Ort und wenn notwendig digitale Unterstützung.
4. Nach der Genesung organisieren wir gemeinsam mit der Patientin / dem Patienten, den Angehörigen, der Hausärztin / dem Hausarzt und der ambulanten Pflege die weitere ambulante Versorgung.

Wer unterstützt und begleitet das Angebot?

Hospital at Home im Laufental ist ein neues Angebot des KSBL im Gesundheitszentrum Laufen (GZL). Das Konzept wurde zusammen mit dem Verein hospitales entwickelt, der wichtige Erfahrungen aus dem Hospital at Home-Angebot der Klinik Arlesheim einbringt. Mit an Bord geholt werden auch die Spitex und die niedergelassenen Ärztinnen und Ärzte. Die Patientinnen und Patienten werden durch ein interprofessionelles Team des KSBL aus Pflegefachkräften, Therapeutinnen/Therapeuten und Ärztinnen/Ärzten in ihrem gewohnten Umfeld zuhause behandelt.

Was sind die Vorteile?

Erfahrungen aus internationalen Studien zeigen, dass sich durch diese qualitativ hochwertige medizinische Versorgung in den eigenen vier Wänden nicht nur der Komfort von Patientinnen und Patienten erhöht, sondern auch weniger Komplikationen auftreten und insgesamt ein Beitrag zur Senkung der Gesundheitskosten geleistet wird.

Kantonsspital Baselland

- ✓ Schnellere Erholung in vertrauter Umgebung
- ✓ Mehr Mobilität ohne Spitalalltag
- ✓ Weniger Sturz- und Verwirrtheitsrisiko
- ✓ Besserer Schlaf ohne Spitalgeräusche
- ✓ Schutz vor Spitalinfektionen
- ✓ Erhalt der Autonomie im eigenen Zuhause
- ✓ Angehörige unterstützen nach Wunsch und Möglichkeiten
- ✓ Familie und Freunde sind jederzeit in der Nähe
- ✓ Flexibler Tagesrhythmus ohne starre Abläufe

Was kostet Hospital at Home?

Die Kosten im Rahmen der Grundversicherung von der Krankenkasse übernommen.

Auskünfte: Medienstelle: T +41 61 400 86 40, E-Mail: kommunikation@ksbl.ch